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03 DE JULIO, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 DAN RESPIRO A MICHOACÁN 

 

ATORAN FALLO POR GASTOS EN 2012 

 MERMA DE INGRESOS, ORIGEN DEL DÉFICIT EN EL IMSS 

 PEÑA: NO TOLERARÁ INJERENCIA 

 NO TOLERARÉ LA INTERFERENCIA EN COMICIOS: PEÑA 

 APARECE CALCINADO DUEÑO DEL HEAVEN 

 

SUMARON BANCOS 4.23 MILLONES DE QUEJAS DE USUARIOS EN 2012: 
CONDUSEF 

 

CRECE CARTERA VENCIDA EN BANCA 

 ACUERDAN FIN DE ARANCELES 

 POR ALZAS… ¡HAMBRE! 

 CERO TOLERANCIA A QUIEN INTERFIERA EN COMICIOS: EPN 

 
SE PIERDEN 150 MIL MILLONES DE PESOS AL AÑO POR ASALTOS EN 
CARRETERAS 

 NO PERMITIRÉ QUE FUNCIONARIOS INTERFIERAN EN ELECCIONES: PEÑA 

 ¡PLAGIO EN KINDER! 

 PRIMER MUERTO POR CASO HEAVEN 

 DENUNCIA EL PRI A OLIVA POR PECULADO 

 EL EJÉRCITO DE EGIPTO AMENAZA CON LA DISOLUCIÓN DEL PARLAMENTO 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/


                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

INFORMACIÓN 

  
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
·       Entregan estudiantes instalaciones de la UPN; recibirán las becas reclamadas 
 
El Movimiento Estudiantil en Lucha de la Universidad Pedagógica Nacional entregó ayer las instalaciones de 
la Unidad Ajusco que mantenían ocupadas desde hace seis días tras llegar a un acuerdo con las autoridades 
de la institución en torno al pago de los apoyos que forman parte del Programa Nacional de Becas y 
Financiamiento. (La Jornada, p. 41; 24 Horas, p. 13) 
 
·       Compiten 5 por la UAM 
 
La Junta Directiva de la Universidad Metropolitana (UAM) informó ayer que de los nueve aspirantes 
registrados, sólo entrevistará a cinco para elegir al Rector General para el periodo 2013-2017. Las entrevistas 
iniciarán hoy luego de haber auscultado a la comunidad en las comunidades de Azcapotzalco, Cuajimalpa, 
Iztapalapa, Xochimilco, Lerma así como en la Rectoría General. (Reforma, p. 1 y 4; La Jornada, p. 47; 
Excélsior, p. 14; El Universal, p.  A9; Crónica, p. 21) 
  
·       Buscan ampliar la cobertura con nuevas carreras 
 
Mientras algunos candidatos a la Rectoría General de la UAM, han manifestado que les gustaría reposicionar a 
escala internacional a la institución, una de las propuestas relevantes de la única mujer candidata a ocupar ese 
cargo, Gabriela Ibáñez Villalobos, es fortalecer la docencia y ampliar la cobertura con nuevas carreras. 
(Excélsior, p. 14) 
  
 ·       Examen de admisión 
 
Jóvenes aspirantes a ingresar a licenciatura y bachillerato se dieron cita en los diferentes espacios 
universitarios para presentar el examen de selección que aplica la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo. (Milenio, p. 18, UnomásUno, p. 9-Hidalgo) 
 
·       Maratón Retro 
 
José Narro, rector de la Universidad Autónoma de México, estuvo presente en el anuncio del acto deportivo 
que se correrá el 25 de agosto y que retomará la ruta que tuvo en los Olímpicos del 68, con meta en el estadio 
de Ciudad Universitaria. (Milenio, PP-16) 
  
 

SEP 
 

SEP informará a diputados sobre licitación de laptops  
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Funcionarios de la Secretaría de Educación Pública (SEP) se reunirán el próximo lunes 8 con diputados 
integrantes de la Comisión Especial de Agenda Digital y Tecnologías de la Información, para exponer los 
detalles de la licitación para adquirir 240 mil laptops que se entregarían a estudiantes de 5º y 6º de primaria de 
Colima, Sonora y Tabasco. El pasado 20 de junio, el Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, 
subrayó públicamente el compromiso de esta dependencia de explicar ante la Cámara de Diputados los 
pormenores de este proceso de licitación, explicó la dependencia en un comunicado. Luego de que la semana 
pasada informó que las empresas ganadoras de la licitación no comprobaron las fianzas de garantía para dar 
certeza al incumplimiento de alguna parte del contrato, la SEP dio a conocer que tuvo que rescindir el contrato 
y ante la insistencia de los legisladores de explicar más detalles sobre ese proceso acudirá el próximo lunes al 
Congreso. (Excélsior, p. 14; La Crónica, p. 11; La Jornada, p. 18; Unomásuno, p. 29) 
  
Ø  SEP informará a diputados sobre licitación de laptops. (La Crónica, p. 11) 
Ø  Comparecencia de funcionarios de la SEP. (La Jornada, p. 18) 
Ø  Chuayffet confirma reunión con diputados. (UnomásUno, p. 29) 
  
·         Aclara SEP cifras sobre subejercicio 
 
La SEP tuvo un subejercicio por 28 millones de pesos al cierre de mayo, sin embargo, la cifra publicada por la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público fue mayor porque algunos pagos se encontraban en trámite y se 
liquidaron hasta inicios de junio, aclaró la dependencia. (La Razón, p. 14) 
  
·         Jóvenes sin trabajo, más de 52% en la capital 
 
Este mes se firmará un convenio entre el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, y el Secretario de Educación 
Pública federal, Emilio Chuayffet, para crear el Instituto de Capacitación del Distrito Federal, en el cual los 
buscadores de empleo podrán adquirir habilidades para el campo laboral al que desean incorporarse.  
(El Universal, p. 4; Excélsior, p. 2) 
  
·         Dar seguridad a educandos, pide Legislativo a gobiernos 
 
La segunda comisión de la Permanente aprobó un exhorto al jefe del Ejecutivo federal y a los gobernadores de 
los estados para que pongan en marcha acciones de carácter preventivo y reactivo, con la finalidad de 
salvaguardar la vida e integridad de los estudiantes de todos los niveles en caso de enfrentamiento y ataque 
del crimen organizado. (La Jornada, p. 13) 
  
·         Implementan “Saludarte” en las escuelas del DF 
 
Un total de 30 mil niños de la Ciudad de México se verán beneficiados con clases de educación artística en las 
áreas de música, danza y teatro, a partir del próximo periodo escolar 2013- 2014. Lo anterior como parte del 
programa “Saludarte”, con la colaboración de la SEP. (Milenio, p.34) 
 
 

 SECTOR EDUCATIVO 
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·       Incumplen apoyo a estudiantes 
 
Alumnos de secundarias en Iztapalapa acusan de no recibir hasta la fecha ya unos días de concluir el periodo 
escolar, los 200 pesos cada mes que el delegado Jesús Valencia había anunciado. (Milenio, p. 17) 
 
·       Esconden pro ‘extorsión’ a niños en Cuernavaca 
 
Una decena de niños de entre 2 y 4 años de edad fueron sacados del Cendi “La Abejita” y llevados a un hotel 
luego de que la directora del plantel fuera amenazada telefónicamente por criminales. De acuerdo con las 
autoridades del estado, la llamada fue parte de un engaño telefónico con el que se pretendía extorsionar a los 
padres de familia de los menores. Luego de tres horas los menores fueron localizados en el restaurante del 
Hotel España, ubicado en la Avenida Morelos del Centro de Cuernavaca. A través de su cuenta de Twitter, el 
Gobernador Graco Ramírez informó sobre la localización de los niños. (Reforma, p. 5; La Jornada, PP y 31; 
El Economista, p. 38) 
  
·       Ausentismo en escuelas  
 
Pese a que el calendario escolar establece como último día de clases el próximo 9 de julio, y que el Instituto de 
Educación Básica del estado de Morelos anunció sanciones para las escuelas que anticipen cierre del año 
escolar, el lunes se incrementó la falta de alumnos en algunas escuelas de la ciudad. (El Sol de México, p. 6-
República) 
  
·       Asegurados, bienes de centros de trabajo y planteles públicos de SEPH 
 
La Secretaría de Educación Pública del estado de Hidalgo (SEPH) implementa el Programa Integral de 
Aseguramiento, en conjunto con el Departamento de Servicios Interinstitucionales y Terceros, para proteger los 
bienes muebles e inmuebles de las cuatro estancias infantiles para trabajadores de la SEPH, así como todos 
los planteles públicos de preescolar general e indígena, primaria general e indígena, todas las modalidades de 
secundarias y centros de trabajo.  (El Sol de México, p. 9-Hidalgo) 
  
·       Buscan en El Bajío erradicar el Bullying 
 
De acuerdo a la Delegación de Educación Regional V Este, en Celaya, Guanajuato, la problemática del 
bullying se registra más en el nivel escolar de secundaria y esto es a través de las diferentes redes sociales y 
en los salones de clases. Es por eso que ante esta situación que ha venido teniendo una fuerza de crecimiento 
no sólo en la región y el estado, sino a nivel nacional, la misma Secretaria de Educación de Guanajuato, 
conjuntamente con el Sistema de Desarrollo Integral para la Familia, en la entidad, están trabajando en un 
programa para detectar las agresiones de este tipo y con ello ir erradicando los conflictos que se generan en 
los salones de clases. (El Sol del México, p. 7-República) 

 
·       Llega a Londres el arte de la Revolución Mexicana 
 
Por primera vez se exhiben en la Royal Academy of Arts of London las obras de Diego Rivera, José Clemente 
Orozco, David Alfaro Siqueiros, Rufino Tamayo, Frida Kahlo, José Guadalupe Posada, José Chávez Morado, 
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María Izquierdo, Miguel Covarrubias, Roberto Montenegro y Lola Álvarez Bravo, las cuales dan cuenta de la 
explosión creativa de la época revolucionaria. La exposición permanecerá hasta el 29 de septiembre. Rafael 
Tovar y de Teresa, presidente del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, explicó durante un recorrido 
ofrecido a la prensa, que el movimiento armado legó inevitablemente un saldo de luces y de sombras que 
transformó el curso del país. (Milenio, p. 33; UnomásUno, p. 20-Cultura) 
 

 
SNTE/CNTE 

  
·       Sección 59 del SNTE presume ningún paro 
 
Unos cinco mil alumnos del nivel de educación básica egresarán este mes de las aulas tuteladas por la sección 
59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, disidente de la sección 22, informó el secretario 
general de la gremial, Joaquín Echeverría Lara. En entrevista, Echeverría dijo que a siete años de la 
conformación de la gremial en Oaxaca egresará la quinta generación de alumnos de los niveles de preescolar 
y telesecundaria, así como la segunda de primaria. (Excélsior, p. 14) 
  
·       Boicotearemos las elecciones: nueva APPO 
 
La Nueva Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca, rebautizada como Frente Único de Lucha de la 
Asociación Popular de los Pueblos de Oaxaca, anunció que el boicot a las elecciones del próximo 7 de julio 
está vigente y no hay vuelta atrás. El secretario general de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación, Rubén Núñez Ginés, afirmó que sabotearán las festividades de la Guelaguetza, 
a pesar de las ofertas que les hizo la administración del gobernador Gabino Cué, que incluyen más plazas. 
(Milenio, p. 20) 
 
·       Buscan maestros reiniciar el congreso de la sección 7 
 
La Secretaría de Gobernación y la disidencia magisterial de Chiapas instalaron este martes una mesa de 
negociación con el propósito de reiniciar los trabajos del 26 congreso extraordinario de la sección 7 del SNTE, 
tras el desalojo violento de profesores el sábado pasado en Tuxtla Gutiérrez por policías estatales. Después de 
un encuentro con el subsecretario de gobierno de Gobernación, Luis Enrique Miranda, el secretario general del 
comité democrático de la sección 7, Adelfo Alejandro Gómez, indicó que la dependencia federal se 
comprometió a intervenir para buscar una ruta que permita reanudar el congreso en el que se renovará la 
dirigencia magisterial en aquella entidad. La principal demanda de los profesores es que se respete la voluntad 
de la mayoría, enfatizó. (La Jornada, p. 12; La Crónica, p. 11) 
  
·       Protestan maestros por desvío de aportaciones 
 
Unos 700 maestros de la sección 25 del SNTE en Chetumal, Quintana Roo, bloquearon la avenida Insurgentes 
y se plantaron frente a las oficinas de la Secretaría de Educación del estado en protesta porque esa 
dependencia no ha depositado las retenciones que les ha aplicado, correspondientes al sistema de pensiones, 
el Fovissste y seguros de vida. Los inconformes advirtieron que si no los atienden aplicarán “voto de castigo” 
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contra los candidatos del PRI el 7 de julio y no descartaron tomar algunas casillas durante la jornada electoral. 
(La Jornada, p. 33) 
  
·       Magisterio, con responsabilidad de que no desaparezcan lenguas indígenas 
 
El magisterio nacional “tiene la responsabilidad de garantizar que lenguas como la kumiai o la seri no 
desaparezcan, llevándose no sólo con ellas los nombres de las cosas, sino las ideas que permitieron 
nombradas”, aseguró el dirigente del SNTE, Juan Díaz de la Torre, al inaugurar los trabajos de la Primera 
Reunión Nacional de Colegiados Seccionales de Educación Indígena. Esta primera reunión es parte de las 
acciones encaminadas a la realización de un Foro Nacional en la materia, en octubre próximo. (UnomásUno, 
p. 27; El Sol de México, p. 16) 
  
·       Piden usar en escuelas bienes de Gordillo 
 
Legisladores del PRD solicitaron al gobierno federal que las cuentas y bienes decomisados a Elba Esther 
Gordillo el 27 de febrero, por presunta malversación de fondos, se destinen a la reparación de escuelas tanto 
del Distrito Federal como del país. Los asambleístas Esthela Damián, Efraín Morales y Daniel Ordóñez, así 
como el diputado federal Carlos Augusto Morales, consideraron que ese dinero “le pertenece a la educación” y 
refirieron que con ese recurso se podría dar mantenimiento a cerca de 200 escuelas en la Ciudad de México, 
70 de las cuales son prioritarias. (El Sol de México, p. 7) 
  
·       Ordena Juez reprogramar audiencia del caso Gordillo 
 
Un tribunal federal ordenó al juez que procesa a Elba Esther Gordillo Morales que reprograme una diligencia 
en la que debe declarar un fiscal de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia 
Organizada, quien inició la indagatoria que hoy tiene en la cárcel a la ex lideresa del SNTE, informaron fuentes 
judiciales. El primer tribunal unitario penal rechazó la impugnación presentada por la Procuraduría General de 
la República con la cual el Ministerio Público Federal pretendía impedir que el agente fuera interrogado por los 
abogados de Gordillo. (La Jornada, p. 12; El Sol de México, p. 6) 
  
  

INFORMACIÓN GENERAL 
  
·       No toleraré la interferencia en comicios: Peña 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto advirtió que no tolerará la injerencia de funcionarios federales en las 
elecciones del próximo domingo en 14 estados. En la residencia oficial de Los Pinos el Presidente afirmó que 
“el domingo 7 de julio, debe ser una fiesta democrática, en que se demuestre una vez más, la madurez y 
civilidad política que los mexicanos hemos venido alcanzando y consolidando” Reitero que las instituciones y 
autoridades estarán coordinadas para vigilar el buen ambiente de los estados y asegurar que el voto se ejerza 
de manera libre y secreta. El Mandatario ha suspendido actividades públicas desde el viernes pasado con el fin 
de evitar cualquier interferencia en las elecciones locales. (Milenio, Ocho Columnas; Excélsior, Ocho 
Columnas, p. 4 y 5; y demás periódicos de circulación nacional) 
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·       Atoran fallo por gastos en 2012 
 
La discusión y votación del dictamen que propone sancionar con 394 millones de pesos a los siete partidos por 
rebasar el tope de gasto de las campañas de 2012 se aplazó en el Instituto Federal Electoral (IFE) para una 
próxima sesión, aún sin fecha. El diferimiento se dio de manera automática debido a que la falta de un noveno 
consejero causó dos empates seguidos. Los consejeros Alfredo Figueroa, Benito Nacif, María Marván y 
Lorenzo Córdova se pronunciaron por aplazar el asunto. En favor de incluirlo y resolverlo ya se manifestaron el 
presidente consejero, Leonardo Valdés, Macarita Elizondo, Marco Antonio Baños y Francisco Guerrero 
Aguirre. Ayer la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados incluyó en la agenda de temas para 
un periodo extraordinario, que iniciaría el 16 de julio, el tema de la vacante en el IFE. El presidente de la 
Jucopo, Luis Alberto Villarreal, dijo que se llevará al pleno una propuesta, pero no habrá una votación.  
(El Universal Ocho Columnas y p. 7) 
  
·       Pide PRD reaccionar al Gobierno Federal 
 
Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, demandó ayer al Presidente Enrique Peña Nieto reaccionar ante 
las irregularidades cometidas por los gobiernos y candidatos priistas de cara a la jornada electoral del 
domingo. El Mandatario, dijo, debe dar muestras claras de que no está solapando conductas ilegales o 
"apapachando" a quienes las cometen. (Reforma, p. 10) 
  
·       Llaman a atender denuncias 
 
La Primera Comisión de la Permanente aprobó un punto de acuerdo que hoy subirán al pleno para exhortar a 
las procuradurías de los estados a que atiendan todas las denuncias que se presenten por presuntos delitos 
electorales. (Reforma, p. 10) 
  
·       Inicia reparto de 58.9 mdp en el Senado 
 
El Senado de la República comenzó la distribución de los 58.9 millones de pesos para la operación de los 
cinco grupos parlamentarios y las 64 comisiones de trabajo, principalmente aquellas que tendrán la 
responsabilidad de trabajar con velocidad para atender los temas del periodo extraordinario de sesiones. Los 
priístas constituyen el grupo parlamentario con el mayor presupuesto, que asciende a 24 millones 510 mil 547 
pesos, porque está integrado por 54 legisladores y preside 25 comisiones. De esta forma, el presupuesto 
asignado como grupo parlamentario es de 16 millones 456 mil 122 pesos, más ocho millones 54 mil 425 pesos 
para la operación de las 25 comisiones que preside. (Excélsior, p. 10) 
  
·       Dictan otro formal prisión a Granier 
 
El ex gobernador de Tabasco Andrés Granier enfrentara un nuevo proceso penal pero ahora por el presunto 
delito de defraudación riscal por 2 millones 156 mil 489 pesos, ya que omitió declarar la totalidad de sus 
ingresos en el ejercicio fiscal 2009. Con esta resolución quedó abierta la posibilidad para que la Procuraduría 
General de la República pueda trasladarlo a Tabasco en cualquier momento, donde es requerido por la 
Procuraduría de Justicia de esa entidad para responder por un desfalco durante su gestión. (Milenio, p. 18) 
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·       Lanzarán promoción turística para la ciudad de México 
 
Claudia Ruiz Massieu, titular de Turismo federal, anuncia la campaña Live it-to Believe it, con una inversión de 
152 mdp, para colocar a la capital como destino preferido de EU y Canadá. El secretario de Turismo del DF, 
Miguel Torruco Marqués, anunció que en los próximos días se lanzará la campaña de promoción turística "La 
ciudad está increíble", con el fin de impulsar a la capital del país como una de las principales atracciones a 
escala nacional. (Milenio, p. 16) 
  
·       Mejora percepción de seguridad 
 
De acuerdo a un reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía la percepción sobre seguridad en el 
país ha mejorado, la cifra subió 5.6% respecto a junio del 2012. El INEGI destaca la apreciación optimista 
sobre condición futura a nivel nacional. (Reforma, PP y 6) 
  
 ·       Dan respiro a Michoacán 
 
A 40 días del ingreso del Ejército a la región michoacana de Tierra Caliente, se vive una tensa calma. Bajó la 
violencia, pero no así la crispación. La intermitente vigilancia de soldados trepados en Hummers equipadas 
con ametralladoras o lanzagranadas calibre 40 milímetros transmite relativo sosiego. El pasado 20 de mayo, el 
Gobierno federal anunció un operativo de disuasión y centenas de efectivos militares se distribuyeron en seis 
municipios de Tierra Caliente. El propósito es "garantizar la seguridad de los ciudadanos para que transiten 
con confianza y seguridad sin el temor de ser violentados por algún grupo de delincuentes". El Ejército 
estableció 80 bases de operación en seis municipios, colocó puestos de vigilancia en carreteras, intensificó el 
registro de vehículos y realizó patrullajes en diferentes horarios. (Reforma, Ocho Columnas y p. 3) 
  
·       Acuerdan fin de aranceles 
 
México, Colombia, Chile y Perú acordaron eliminar todos los aranceles a los productos que comercian entre sí 
en un periodo de 15 años, incluyendo los bienes agrícolas "altamente sensibles" de cada uno de ellos. Esto 
pone de relieve el grado de ambición que se han fijado esas naciones en su integración y queda evidenciado 
en que, de sus 12 Tratados de Libre Comercio con 44 países, México sólo tiene una apertura en la totalidad de 
sus productos con Estados Unidos. Cumplido el plazo de 15 años, las aduanas mexicanas desmantelarán así 
los impuestos a la importación de uvas, ajos, cebolla, espárrago, chiles, papa y atún, entre otros, provenientes 
de los tres países sudamericanos. Esa canasta forma parte de una reserva de 229 subpartidas arancelarias en 
las que México podrá imponer los plazos más largos para la desgravación comercial. (El Economista, Ocho 
Columnas) 
  
·       Crece cartera vencida en banca 
 
La cartera vencida de la banca comercial creció en 2.5% en mayo y alcanzó su mayor momento en términos 
reales en 11 años. Expertos dicen que es resultado de menor ritmo de actividad económica que se ha 
presentado en el primer semestre de este año. De acuerdo con datos de la CNBV, la cartera vencida de 
créditos personales creció a una tasa anual de 63.2% en términos reales. (El Financiero, Ocho Columnas y 
p. 7) 
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·       Merma de ingresos, origen del déficit en el IMSS 
 
Los problemas financieros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se originan del déficit que enfrenta 
el Seguro de Enfermedades en Maternidad (SEM), estimado en 40 mil millones de pesos en 2013, y el pago 
del Régimen de Jubilaciones y Pensiones (RJP) de 231 mil 800 trabajadores en retiro y casi 300 mil que en los 
próximos años están por jubilarse. Así lo señala el Informe sobre la situación financiera 2012-2013 que el 
organismo entregó a Poder Ejecutivo y al Congreso de la Unión el fin de semana pasado. (La Jornada, Ocho 
Columnas, p. 39 y 40) 
  

 
INTERNACIONAL 

  
·       Pelean por plazas maestros de Madrid 
 
Más de 11 mil 600 aspirantes se presentaron a las pruebas para convertirse en maestros de la Comunidad de 
Madrid, donde solo hay 350 plazas en juego.  Por primera vez se dará más peso a la calificación obtenida en el 
examen que a la experiencia docente. Todos los sindicatos de enseñanza rechazaron las escalas de  
selección. Hasta ahora  la lista de maestros admitidos se elaboraban dando a los años de práctica 46.8% y a la 
evaluación 36.1 por ciento. (Reforma, p. 16) 
  
·       Desvían europeos avión de Evo Morales 
 
La sospecha de que el filtrador Edward Snowden viajaba en el avión del Presidente boliviano Evo Morales, 
hizo que el vuelo de Mandatario fuera desviado ayer a Viena al venir de Moscú. Debido a esto, Francia, 
Portugal, España e Italia revocaron los permisos de vuelo sobre sus territorios a Morales pero horas después, 
Bolivia anunció que los gobiernos luso y galo volvieron a autorizarle el tránsito aéreo. (Reforma, p. 17) 
  
·       El ejército amenaza con la disolución del Parlamento 
 
El Ejército egipcio anunció ayer que disolverá el Parlamento y derogará la Constitución si el presidente 
islamista Mohamed Morsi no forma un Gobierno de unidad nacional. Mientras se acerca el fin del ultimátum 
militar, que vence esta tarde, la tensión sigue aumentando con marchas enfrentadas y choques esporádicos 
que se saldaron ayer con siete muertos en varias localidades del país africano. (El País, Ocho Columnas y p. 
6) 
  
·       Mandela se mantiene estable en el hospital 
 
Nelson Mandela cumplió ayer 25 días de hospitalización, los últimos 10 de ellos en estado crítico, mientras que 
Frederik Willem de Klerk, último presidente del régimen del apartheid de Sudáfrica y quien recibió con Mandela 
el premio Nobel de la Paz en 1993, fue hospitalizado a fin de implantarle un marcapasos. Mandela, quien será 
homenajeado por las selecciones sudafricanas de futbol y rugby el 17 de agosto, continúa grave pero estable. 
(El Universal, p. 16) 
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Paloma Ibáñez, Carlos Ornelas, Arturo Rojo, Salvador Vega y Javier Velázquez, a entrevista 
 

La junta directiva puede designar hoy al rector de la UAM entre 
cinco aspirantes 
Desde las nueve de la mañana se reúne con los candidatos que seleccionó tras la auscultación  
 
Ariane Díaz 
  

La junta directiva de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) decidió, luego de haber realizado un 
proceso de auscultación en sus cinco unidades, entrevistar a Paloma Ibáñez Villalobos, Carlos Ornelas 
Navarro, Arturo Rojo Domínguez, Salvador Vega y León y Javier Velázquez Moctezuma para elegir de entre 
ellos a un nuevo rector general. 
 
Las entrevistas a los cinco candidatos se realizarán este miércoles desde las nueve de la mañana y es 
probable, según fuentes cercanas al órgano consultivo, que por la noche se dé a conocer la designación del 
nuevo rector para el periodo 2013-2017, en sustitución de Enrique Fernández Fassnacht. 
 
Luego de escuchar las opiniones de la comunidad universitaria durante el citado proceso, el órgano colegiado 
discutió y determinó entrevistar a cinco de los nueve aspirantes registrados para conocer sus puntos de vista 
sobre el desarrollo futuro de la universidad. 
 
La semana pasada la junta se entrevistó con estudiantes, profesores y trabajadores en las cinco unidades y la 
rectoría general a fin de recabar sus opiniones sobre los aspirantes registrados, además de recibirlas por 
escrito. 
 
La convocatoria estipula que luego de la auscultación el órgano colegiado entrevistará a los aspirantes que 
reúnan las mejores características para ocupar el cargo y que hubieren sido mencionados “en forma 
significativa”. 
 
A excepción de Carlos Ornelas Navarro, el resto de los candidatos ocupa o ha ocupado alguna rectoría de 
unidad de esa casa de estudios. 
 
Paloma Ibáñez Villalobos dejará el 7 de julio próximo la unidad Azcapotzalco, mientras Arturo Rojo Domínguez 
concluyó en junio pasado su periodo en la de Cuajimalpa; Salvador Vega y León es el actual rector de la 
unidad Xochimilco y Javier Velázquez Moctezuma ocupa ese cargo en la unidad Iztapalapa. Ornelas Navarro 
se desempeña como coordinador del doctorado en Ciencias Sociales en la UAM Xochimilco. 
 
Fernández Fassnacht renunció a la rectoría general de la UAM el pasado 7 de junio para ocupar la secretaría 
general ejecutiva de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), 
lo que adelantó un proceso que debía darse en noviembre próximo. 
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Quedan cinco en contienda por la UAM  
Gabriela Rivera  

 
A partir de las 15:00 horas de hoy, la Junta se reunirá con cada uno de los aspirantes para las entrevistas  
 
La Junta Directiva de la Universidad Autónoma Metropolitana descartó a cuatro de los nueve aspirantes a la 
rectoría general de la institución. Hoy entrevistará a los candidatos restantes, antes de dar a conocer su 
veredicto el próximo jueves. 
 
Gabriela Paloma Ibáñez Villalobos, Jesús Carlos Ornelas Navarro, Arturo Rojo Domínguez, Salvador Vega y 
León y Javier Velázquez Moctezuma se mantienen en la contienda para dirigir a la universidad. 
 
A partir de las 15:00 horas de hoy, la Junta se reunirá con cada uno de los aspirantes para las entrevistas. 
Posteriormente habrá una deliberación y el nuevo rector será dado a conocer el 4 de julio por la tarde-noche, 
de acuerdo con reportes de la institución.  
 
En el proceso se toman en cuenta las opiniones manifestadas por alumnos, académicos y personal 
administrativo durante el período de auscultación, en el que los integrantes del máximo órgano universitario 
recorrieron los campus y la rectoría general para escuchar a la comunidad.  
 
El pasado 25 de junio la Junta Directiva amplió el plazo, con el propósito de que todos los miembros de la 
comunidad universitaria que así lo desearan pudieran emitir su opinión sobre los candidatos registrados. 
 
José Alberto Abud Flores, ex rector de la Universidad Autónoma de Campeche y quien según fuentes de la 
propia universidad contaba con el respaldo del ahora presidente de la ANUIES, Enrique Fernández Fassnacht, 
quedó eliminado en la primera ronda de entrevistas.  
 
Ayer 24 HORAS dio a conocer que Abud Flores no había publicado ningún estudio de investigación sobre los 
proyectos para los cuales obtuvo una beca.  
 
De igual manera, Abud Flores está acusado de la falsificación de documentos que le permitieron apropiarse de 
la herencia de su madre y despojar así a sus tres  hermanas de la parte que les correspondía. 
 
Además de él, Cuauhtémoc Perseo López, Santos Mercado Reyes y Jorge Eduardo Vieyra Durán fueron 
eliminados de la contienda en la UAM. 
 
En el caso de que Gabriela Paloma Ibáñez, ex rectora de la unidad Azcapotzalco, sea elegida, se convertiría 
en la primera mujer al frente de la rectoría general. 
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UAM tiene 5 finalistas  
 
Los contendientes acudirán hoy y mañana a la entrevista con la Junta Directiva para exponer su proyecto 
 
Lilian Hernández 
 

Luego de 11 días de entrevistar y escuchar a la comunidad universitaria, la Junta Directiva de la Universidad 
Autónoma Metropolitana (UAM) determinó entrevistar a cinco de los nueve candidatos registrados para ocupar 
la rectoría general de esa institución. 
 
Los finalistas que tendrán en promedio 20 minutos para exponer su proyecto de trabajo ante los nueve 
integrantes de la Junta Directiva son Gabriela Paloma Ibáñez Villalobos, Jesús Carlos Ornelas Navarro, Arturo 
Rojo Domínguez, Salvador Vega y León, y Javier Velázquez Moctezuma. 
 
De ellos, saldrá el sucesor de Enrique Fernández Fassnacht para dirigir a la Autónoma Metropolitana para el 
periodo 2013-2017, para lo cual acudirán hoy y mañana a la entrevista con la Junta Directiva, con el fin de que 
los integrantes de ese órgano colegiado tomen la decisión final. 
 
Conforme a lo establecido en el artículo 11 de la ley Orgánica de la UAM; la Junta Directiva convocó a partir 
del pasado 20 de junio a la comunidad de esa casa de estudios a ofrecer referencias de los candidatos, con el 
fin de tomar en cuenta las opiniones de estudiantes, maestros y trabajadores sobre los aspirantes. 
 
Acorde con los términos de dicha convocatoria, la Junta Directiva asistió a las unidades Azcapotzalco, 
Cuajimalpa, Iztapalapa, Lerma y Xochimilco, así como a las oficinas de la Rectoría General para escuchar las 
opiniones de quienes decidieron manifestarse ante ella. 
 
Una vez que ha concluido ese proceso, el órgano colegiado integrado por nueve académicos reconocidos 
escuchará y cuestionará a los cinco candidatos finalistas durante entrevistas por separado, donde algo de lo 
más importante para ser elegido será explicar la manera sobre cómo concretarán sus propuestas en caso de 
convertirse en rector general. 
 
La decisión final, según indica la UAM, podría salir el 4 de julio, con el fin de hacer el nombramiento del nuevo 
rector antes del periodo vacacional. 
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Natalia Gómez Quintero 
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Lista la terna de candidatos para contender por rectoría de la UAM 
Redacción  

 
La Junta Directiva de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) decidió entrevistar a los siguientes 
candidatos para ocupar la Rectoría General de esta Institución: Gabriela Paloma Ibáñez Villalobos y Jesús 
Carlos Ornelas Navarro, Arturo Rojo Domínguez, Salvador Vega y León y Javier Velázquez Moctezuma, 
informó en un comunicado emitido ayer. 
 
 Conforme lo establece el artículo 11 de la Ley Orgánica, la Junta Directiva, de acuerdo con lo previsto en su 
reglamento, convocó desde el pasado 20 de junio a la comunidad de esta casa de estudios a la auscultación 
para el nombramiento del nuevo Rector General. 
 
 Gabriela Paloma Ibáñez Villalobos se desempeñó como rectora de la UAM Azcapotzalco desde 2009, donde 
fue profesora-investigadora de la División de Ciencias y Artes, de la que fue también directora.  
 
 Jesús Carlos Ornelas Navarro, realizó su doctorado en filosofía en la Universidad de Stanford; es miembro del 
Sistema Nacional de Investigadores (SNI) nivel III y ha sido Coordinador del Doctorado en Ciencias Sociales 
de la UAM Xochimilco, donde se desempeña como profesor. 
 
 Arturo Rojo es doctor en ciencias y se desempeña como rector de la UAM Cuajimalpa; es miembro del SNI 
nivel III y ha sido ganador del Premio “Jorge Rosenkranz” por sus investigaciones en biofisicoquímica. 
 
 Salvador Vega y León es actualmente rector de la UAM Xochimilco, doctorado en Ciencias Veterinarias por la 
Universidad Agraria de La Habana. Es miembro del SNI nivel I y del Consejo Directivo del Conservatorio de la 
Cultura Gastronómica Mexicana. 
 
 Finalmente, Javier Velázquez Moctezuma es doctor en Biología de la Reproducción por el Cinvestav y se 
desempeña como rector de la UAM Iztapalapa. Ha sido profesor del Instituto Mexicano para el Estudio de las 
Plantas Medicinales A.C. y del Departamento de Biología de la Reproducción de la UAM Iztapalapa. 
 
 De acuerdo con los términos de dicha convocatoria la Junta Directiva acudió a las unidades Azcapotzalco, 
Cuajimalpa, Iztapalapa, Lerma y Xochimilco, así como a las oficinas de la Rectoría General a escuchar las 
opiniones de quienes decidieron manifestarse ante ella. 
 
 El pasado 25 de junio la Junta Directiva amplió el plazo, con el propósito de que todos los miembros de la 
comunidad universitaria que así lo desearan pudieran emitir su opinión sobre los candidatos registrados. 
 
 La Junta Directiva señala que después de realizada la auscultación y de conformidad con el artículo 16, 
fracciones IV y V de su Reglamento, este órgano colegiado iniciará las entrevistas con los candidatos a partir 
de hoy. Una vez concluido el proceso y las entrevistas, el órgano colegiado procederá al nombramiento del 
Rector General para el periodo 2013-2017. 
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Buscan ampliar la cobertura con nuevas carreras 
 
Gabriela Ibáñez, aspirante a la Rectoría, asegura que la universidad es referente en el país, pero necesita más 
reposicionarse entre la sociedad mexicana 
 
Mientras algunos candidatos a la rectoría general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) han 
manifestado que les gustaría reposicionar a escala internacional a la institución, unas de las propuestas 
relevantes de la única mujer candidata a ocupar ese cargo, Gabriela Ibáñez Villalobos, es fortalecer la 
docencia y ampliar la cobertura con nuevas carreras. 
 
Aunado a ello, le gustaría ser la primera rectora de la UAM, porque quiere lograr que sea vista como una 
universidad “dinámica, moderna y acorde a la actualidad, pero ello implica construir el hoy para hacer en un 
futuro esa institución”. 
 
Para la rectora saliente de la Unidad Azcapotzalco, ya que el 5 de julio termina su gestión al frente de ese 
campus, uno de los proyectos que necesitan impulso es la educación virtual con programas mixtos para los 
jóvenes, así como la jubilación de profesores con más de 35 años de servicio o con más de 70 años de edad 
que no han dejado de laborar, debido a que el esquema afecta sus condiciones económicas. 
 
La maestra en Artes Visuales, especializada en Comunicación y Diseño Gráfico, manifestó que ser la única 
mujer de los nueve candidatos a la rectoría de la Autónoma Metropolitana es un referente para otras maestras, 
estudiantes y trabajadoras. 
 
Y, en ese sentido, “me veo como la expresión de un proyecto universitario, con experiencia en gestión, no 
mejor ni peor, sino diferente. Me veo como rectora de una universidad moderna, incluyente, porque creo 
mucho en el trabajo en equipo, me veo como la expresión de un proyecto colectivo, de una universidad que es 
referente en el país, pero que necesita más para reposicionarse entre la sociedad mexicana”. 
 
Entrevistada por Excélsior, admitió que la universidad debe incentivar la educación a distancia, debido a que la 
construcción de las unidades Lerma y Cuajimalpa han tenido retrasos severos y ello ha impedido que operen a 
ciento por ciento. 
 
“La unidad Lerma está incipiente y necesitamos un apoyo de los gobiernos y ahí la rectoría tiene que hacer un 
trabajo fuerte para poder contar con apoyo para que realmente tengamos un crecimiento, porque nos ha 
costado mucho trabajo, ya que no hemos tenido los recursos para ello”, admitió. 
 
La ex directora de la División de Ciencias y Artes para el Diseño de la UAM Azcapotzalco aseguró que de 
llegar a la rectoría general se dedicará a “dinamizar a la institución”, porque es una casa de estudios joven, 
pero con experiencia acumulada, ya que en los casi 40 años que tiene la universidad los docentes han 
acumulado mucho aprendizaje. 
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Aunque es la única mujer candidata, dijo que no se siente como tal, sino como un igual a los otros ocho 
candidatos que están orgullosos de participar en este proceso de sucesión en la universidad. 
 
“Estoy muy orgullosa, porque es interesante ser candidata a la rectoría, ya que es un referente para las 
estudiantes, trabajadoras y maestras, para decirles que podemos llegar a puestos de alta responsabilidad y de 
decisión”, insistió. 
 
Al mencionar que está muy contenta de participar en ese proceso para seleccionar al nuevo rector para el 
periodo 2013-2017, reconoció que sería un gran logro convertirse en la primera rectora general. 
 
Por otro lado, comentó que de ganarle a sus ocho oponentes revisaría y replantearía el Reglamento de 
Alumnos, porque consideró que hay sanciones que se están pensando incluir y de las que no apoya, porque 
esa propuesta está causando malestar en la comunidad y, por ello, plantearía eliminar sanciones que aún no 
se aplican, pero que se propusieron. 
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Asesinan a ex rector de BUAP en su casa 
 
Recibe dos balazos en el tórax; había denunciado una red de corrupción en la universidad  
 
Fernando Pérez Corona/ Corresponsal 
    

Samuel Malpica Uribe, ex rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), fue asesinado de 
dos balazos en el tórax frente a su casa de la colonia San Manuel de esta ciudad. 
 
El crimen sucedió después de las 11:00 horas en la calle Río Nazas, casi esquina con avenida Circunvalación, 
donde los vecinos escucharon por lo menos dos detonaciones de arma de fuego. 
 
Cabe destacar que el cadáver de quien ocupaba la titularidad de la Coordinación Académica del Departamento 
de Investigaciones Históricas del Movimiento Obrero tenía puesta chanclas de baño y una bata de franela, por 
lo que se presume que el catedrático estaba en su hogar, que abrió la puerta y encontró al asesino, quien le 
disparó a quemarropa; sin embargo, hasta el cierre de la edición no había información oficial. 
 
Malpica Uribe fue electo rector cuando tenía 32 años de edad para el periodo 1987-1989, después de acaparar 
el 80 por ciento de los votos; pero fue destituido casi dos años después de iniciada su administración por 
comprar diversos insumos a una empresa encabezada por René Bejarano, los cuales no fueron encontrados o 
estaban indebidamente requisitados. 
 
De acuerdo con información de aquellos tiempos, la principal irregularidad detectada a Malpica fue que realizó 
contratos con esta compañía, pese a que su domicilio fiscal refería a un terreno baldío del Distrito Federal. 
 
Por lo anterior, tres años después de ser removido de su cargo, fue encarcelado en 1992, acusado de los 
delitos de fraude, peculado y abuso de confianza. 
 
En 2007, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia lo promovieron como candidato a la 
alcaldía de Puebla. 
 
El pasado 13 de junio, Samuel Malpica encabezó una conferencia de prensa para denunciar una red de 
corrupción al interior de la BUAP, aunque cabe recordar que esta aseveración ya la había hecho desde 
diciembre de 2010, cuando pidió una investigación en torno al entonces rector Enrique Agüera Ibáñez. 
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Comparecencia de funcionarios de la SEP 
De la Redacción 
 

Funcionarios de la Secretaría de Educación Pública (SEP) acudirán el próximo 8 de julio a la Cámara de 
Diputados para explicar los detalles del proceso de licitación para la compra de 240 mil laptops para niños de 
quinto y sexto de primaria, con un costo de más de 765 millones de pesos. Dicho proceso ha sido puesto en 
tela de juicio y la dependencia finalmente tuvo que informar que inició acciones para rescindir contrato a la 
empresa que originalmente ganó la licitación, Grupo Mercantil Te Prestamos, ya que no entregó las fianzas de 
garantía de cumplimiento en la fecha estipulada. A raíz de lo anterior, la SEP adjudicará de manera directa el 
contrato a las empresas Servicios Integrales Datha (integrado con Charter Turísticos y Deportivos), Synnex de 
México y Videonet, quienes se ubicaron en segundo lugar de la licitación pública. Esto implicaría aumentar el 
costo de los equipos en 240 mil dólares, es decir, 3 millones de pesos adicionales. El encuentro entre 
representantes de la SEP y la Comisión Especial de Agenda Digital y Tecnologías de la Información se 
realizará a las 17.30 horas en el salón de protocolo de la Cámara de Diputados. 
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Insta a aplicar acciones preventivas 
 

Dar seguridad a educandos, pide Legislativo a gobiernos 
Víctor Ballinas y Andrea Becerril 

  
La segunda comisión de la Permanente aprobó un exhorto al jefe del Ejecutivo federal y a los gobernadores de 
los estados para que pongan en marcha acciones de carácter preventivo y reactivo, con la finalidad de 
salvaguardar la vida e integridad de los estudiantes de todos los niveles en caso de enfrentamientos y ataques 
del crimen organizado. 
 
Senadores y diputados subrayaron que la primera obligación de gobierno es proteger a educandos, docentes y 
demás integrantes de la comunidad estudiantil “contra todo tipo de violencia, no sólo la que provenga de la 
comunidad escolar sino del crimen organizado”. 
 
El punto de acuerdo fue presentado por el diputado Fernando Cuéllar (PRD) el miércoles 26 de junio y se 
refiere a los hechos del pasado día 19, cuando un grupo armado disparó contra el jardín de niños Colegio 
Henri Wallon, en el municipio de Emiliano Zapata, estado de Morelos. 
 
Como resultado de ese ataque, se explica en el punto de acuerdo, resultaron heridas una niña de cuatro años, 
una madre y un agente de tránsito. 
 
Ante estos ataques, los legisladores destacaron la urgencia de adoptar medidas para brindar plena seguridad a 
estudiantes, maestros y padres de familia en todos los niveles educativos, tanto de escuelas públicas como 
privadas. 
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Dialogan con la SG tras el violento desalojo del sábado 
 

Buscan maestros reiniciar el congreso de la sección 7 
La disidencia no descarta un charrazo para imponer en Chiapas a un incondicional del líder del SNTE  
 
Gobernación ofrece buscar una vía 
 
Karina Avilés, Alma E. Muñoz y Elio Henríquez 
Reporteras y corresponsal 
 

La Secretaría de Gobernación y la disidencia magisterial de Chiapas instalaron este martes una mesa de 
negociación con el propósito de reiniciar los trabajos del 26 congreso extraordinario de la sección 7 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), tras el desalojo violento de profesores el sábado 
pasado en Tuxtla Gutiérrez por policías estatales. 
 
Después de un encuentro con el subsecretario de Gobierno de Gobernación, Luis Enrique Miranda, el 
secretario general del comité democrático de la sección 7, Adelfo Alejandro Gómez, indicó que la dependencia 
federal se comprometió a intervenir para buscar una ruta que permita reanudar el congreso en el que se 
renovará la dirigencia magisterial en aquella entidad. 
 
La principal demanda de los profesores es que se respete la voluntad de la mayoría, enfatizó. 
 
En entrevista, expresó que no se descarta un “charrazo para imponer a un comité espurio” que esté a las 
órdenes del sucesor de Elba Esther Gordillo, el secretario general del SNTE, Juan Díaz de la Torre. 
 
Afirmó que hasta el momento no ha existido un acercamiento con la parte institucional del SNTE. Sin embargo, 
si no existe una nueva acción de fuerza, “pudiéramos contemplar una mesa” de diálogo con la parte 
institucional, dijo. 
 
A pesar de la agresión sufrida el pasado sábado por parte de la policía en un hecho que dejó cerca de 200 
heridos, Alejandro Gómez advirtió que la decisión de quiénes serán los dirigentes magisteriales en Chiapas no 
será cupular, sino de las bases. 
 
Acompañado por una comisión de maestros de Chiapas dijo que acudieron a la Secretaría de Gobernación “a 
denunciar el hecho y afirmamos que la única solución para tratar de evitar que vuelva a imponerse una 
dirigencia espuria, como ocurrió en 2008, es la reinstalación del congreso para poder elegir a los 
representantes. Pedimos garantías”, señaló. 
 
Sostuvo que “el gobierno estatal debe asumir la responsabilidad, pero también castigar a los responsables”. 
Antes, explicó que la operación política del SNTE ha consistido en desplegar “un ejército de elementos 
elbistas” que fueron trasladados de diversas partes del país a Chiapas. 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

03/07/13 POLÍTICA 12 

 
Reiteró que la irrupción de los policías se produjo cuando “los operadores políticos del sindicato se vieron 
desfavorecidos en sus posiciones (seis contra ocho frente a la disidencia) y decidieron reventar la reunión”. 
 
Acusó que hoy el SNTE mantiene “acuertelados a los delegados charros en espera de tomar una definición”, 
por lo que harán todo lo posible para evitar que se imponga otro comité espurio. 
 
En Chiapas, Alberto Mirón Vázquez, del Bloque Democrático, indicó que en el encuentro con Luis Enrique 
Miranda también se solicitó la cancelación de las órdenes de aprehensión. Agregó que el movimiento se 
declaró en “estado de alerta ante cualquier maniobra que pudiera intentar la dirigencia del SNTE”. 
 
Por otro lado, este miércoles a las 12 horas integrantes de la comisión única de negociación de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y sus abogados se reunirán con el presidente 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Juan N. Silva Meza, para pedir a ese órgano que atraiga los 
amparos presentados contra la reforma educativa por el magisterio, señaló el maestro Juan Melchor, de la 
sección 18 de Michoacán. 
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Protestan maestros por desvío de aportaciones 
Javier Chávez 
Corresponsal 
 

Chetumal, QR., Unos 700 maestros de la sección 25 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) bloquearon la avenida Insurgentes, en esta ciudad, y se plantaron frente a las oficinas de la Secretaría 
de Educación del estado en protesta porque esa dependencia no ha depositado las retenciones que les ha 
aplicado, correspondientes al sistema de pensiones, el Fovissste y seguros de vida. Los inconformes 
advirtieron que si no los atienden aplicarán “voto de castigo” contra los candidatos del PRI el 7 de julio y no 
descartaron tomar algunas casillas durante la jornada electoral. 
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Ordena juez reprogramar audiencia del caso Gordillo 
Alfredo Méndez 
  

Un tribunal federal ordenó al juez que procesa a Elba Esther Gordillo Morales que reprograme una diligencia 
en la que debe declarar un fiscal de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia 
Organizada (Seido), quien inició la indagatoria que hoy tiene en la cárcel a la ex lideresa del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación, informaron fuentes judiciales. 
 
El primer tribunal unitario penal rechazó la impugnación presentada por la Procuraduría General de la 
República (PGR) con la cual el Ministerio Público Federal (MPF) pretendía impedir que el agente fuera 
interrogado por los abogados de Gordillo. 
 
Sin embargo, el tribunal unitario consideró que es indispensable el desahogo de esa diligencia como parte del 
debido proceso de que goza Gordillo, quien está acusada de delincuencia organizada y lavado de dinero. 
 
En mayo pasado, el juez Alejandro Caballero Vértiz, titular del juzgado sexto de distrito en procesos penales 
federales del Reclusorio Oriente, suspendió una diligencia en la que estaba citado Juan Ayax Fuentes 
Mendoza, agente de la Seido que integró la averiguación contra la maestra. 
 
La audiencia se suspendió a petición de la PGR, que presentó una impugnación. 
 
“Hubo actuaciones ilícitas” 
 
En su momento, en entrevista con La Jornada, Marco Antonio del Toro, abogado de Gordillo, señaló que el 
agente del MPF Fuentes Mendoza había sido requerido ante el juzgado para que aclarara diversas dudas de la 
defensa de la maestra, ya que al parecer no verificó la identidad y representación jurídica del funcionario de la 
Secretaría de Hacienda que formuló la querella por lavado de dinero contra su defendida, lo que podría 
invalidar la acusación. 
 
“Es fundamental (que declare ese funcionario) pues advertimos que hubo actuaciones ilícitas dentro de la 
averiguación previa que conducen a la invalidez de una serie de pruebas, pues estamos planteando que ni 
siquiera existe querella, que es un requisito sin el cual no debe proceder este tipo de delitos”, indicó Del Toro. 
 
Puso de ejemplo que quien compareció a denunciar el caso se acreditó como funcionario de Hacienda con un 
documento fechado y sellado por esa dependencia el 14 de febrero de 2013, pero fue exhibido en una 
diligencia formal ante el MPF y dos testigos el 13 de febrero. 
 
Está pendiente la resolución de la demanda de amparo presentada por Gordillo contra la formal prisión. 
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SEP 
  
·       Bajo Reserva 
 
Hoy vence el plazo para que las tres empresas que ganaron la licitación para la compra de 240 mil laptops 
presenten ante la SEP sus razones sobre el incumplimiento en la entrega de garantías de casi 80 millones de 
pesos sobre la adquisición de esos equipos. Al interior de la Secretaría, que dirige Emilio Chuayffet, prevén 
que el contrato con estas firmas quede rescindido por completo, y que la negociación continúe en los próximos 
días con quienes ocuparon los segundos lugares. En principio se dijo que las computadoras serían entregadas 
al inicio del ciclo escolar en septiembre; después, que en octubre, y ahora se espera que, si no hay un nuevo 
incumplimiento, sean distribuidas en noviembre. (Universal, p. 2) 
  
·       F. Bartolomé, Templo Mayor 
 
A más tardar mañana, deberá haber luces sobre la tan salpicada licitación de la SEP para adquirir 240 mil 
equipos de cómputo. La empresa ganadora del concurso tenía cinco días hábiles, que concluyen este jueves, 
para responder por qué diablos no ha cumplido, ni siquiera, con las primeras etapas del proceso, como lo es la 
entrega de la fianza correspondiente. Hay quienes afirman que no es por falta de ganas, sino porque simple y 
sencillamente no encuentran afianzadora que se aviente a respaldar a este consorcio, dada su nula 
experiencia en el tema. Pero, bueno, el tema de fondo es si la dependencia que encabeza Emilio Chuayffet 
sólo inició el proceso de rescisión de contrato para meterles un susto a sus improvisados proveedores o si, 
como parece, se trata de una medida para cortar de raíz un árbol que creció torcido. (Reforma, p. 12) 
  
·         El Correo ilustrado 
 
Es injustificable, ilegal y vergonzosa la agresión del gobierno de Chiapas a los maestros de la sección siete del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación el sábado 29 de junio en Tuxtla Gutiérrez. ¿Quién se lo 
pidió: la dirección nacional del SNTE, la Secretaría de Educación Pública o el Gobierno federal? A nadie se le 
puede ocurrir peor argumento para justificar la brutal agresión contra los maestros cuando éstos están en un 
congreso para elegir a sus dirigentes que usar la violencia, detención de docentes y la irrupción ilegal en el 
recinto sindical. (La Jornada, p. 6) 
  
·         Carlos Ornelas, Evaluación de pares 
 
La reforma en los mecanismos de recompensar a la fuerza de trabajo docente que emergió tras la firma del 
Acuerdo Nacional para la Modernización de la Educación Básica, de 1992, contenía principios sólidos, pero se 
pervirtieron por los intereses de los grupos corporativos. El primer esquema de la carrera magisterial contenía 
la evaluación de pares: los juicios del Consejo Técnico Escolar acerca del desempeño de cada maestro 
contaría hasta por 28 de 100 puntos posibles. La apuesta era correcta, más el gobierno se equivocó. O confió 
en demasía en el sindicato y le dejó en sus manos la administración o permitió que el SNTE colonizara las 
comisiones paritarias que se encargaron de la administración de la carrera magisterial. (Excélsior, p. 18) 
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·       Enrique Galván Ochoa, Dinero 
 
De acuerdo con lo dispuesto por la Secretaría de la Función Pública, los bienes o donaciones que reciba un 
servidor público, y cuyo valor acumulado exceda diez veces el salario mínimo vigente en el Distrito Federal, 
deberá notificarse en un plazo no mayor a 15 días y será remitido a las secretarías de Educación pública, de 
Salud, de Defensa Nacional, la Tesorería de la Federación y el Servicio de Administración y Enajenación de 
Bienes. (La Jornada, p. 10) 
 

 
SNTE/CNTE 

  
·       Alberto Aguirre, Signos Vitales 
 
Donantes. Asambleístas y diputados del PRD propondrán al Gobierno federal que recursos y bienes 
decomisados a la expresidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Elba Esther Gordillo 
Morales, sean canalizados a la reparación de planteles educativos que ya tienen identificados. Entre éstos, 200 
estarían en la capital del país y 70 entrarían en la clasificación de prioritarios , ante la urgencia de su arreglo. 
(El Economista, p. 42) 
  
·       La Gran Carpa de los Hermanos Fuentes 
 
Gritón. Los recursos asegurados a la ex lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo, permitirían dar 
mantenimiento a 200 escuelas en el DF, de las cuales 70 son prioritarias. Esto de acuerdo con diputados 
locales del PRD, quienes pidieron que los bienes y recursos decomisados a la maestra se destinen a reparar 
escuelas. (El Economista, p. 54-El Foro) 
  
·       Alejandro cacho, Política a cacho’s 
 
Elba Esther Gordillo, hoy en la cárcel, también está en la lista de sus enemigos. Cuando Yunes dejó el PRI, la 
maestra lo cobijó en la Partido Nueva Alianza que acababa de fundar. Producto de las negociaciones con el 
gobierno de Vicente Fox, logró colocarlo como director del ISSSTE. Tiempo después rompieron relaciones, la 
maestra Gordillo lo llamó traidor y cuestionó la honradez de su gestión en el ISSSTE. (El Financiero, p. 29-
Política) 
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Política a cacho’s 
“Dile a tu amigo que se equivocó de enemigo” 

Alejandro Cacho  
 
 Así fue el mensaje: directo, frío, contundente. ¿Quién es el destinatario?  
 
Comenzaba una tarde como cualquier otra, poco después de las 3 pm. El lugar: el restaurante Palm, en el 
Hotel Presidente Chapultepec de Polanco, muy concurrido por políticos, funcionarios, empresarios, periodistas 
y más. 
 
No era un día particularmente agitado y bullicioso. Había pocas mesas ocupadas, las conversaciones no eran 
difíciles de distinguir. Por eso se notó de inmediato la llegada de éste hombre de mediana estatura, tez 
morena, ojos grises e impecablemente vestido. 
 
Saludó en un par de mesas, pero no se sentó en ninguna. Parecía que su único objetivo era mandar el 
mensaje: “Dile a tu amigo que se equivocó de enemigo”.  
 
Dio un abrazo al coordinador de los senadores del PRD, Miguel Barbosa. Andaba también por ahí mi admirado 
amigo, analista, comentarista y académico, el maestro Leo Zuckermann. 
 
Poco más allá, en otra mesa de terraza, el controvertido y exitoso publicista, entrevistador de televisión, 
experto en campañas políticas, que habla claro y “sin pelos en la lengua”, Carlos Alazraki.  
 
Estuvo brevemente el senador por el estado de Chiapas, Luis Armando Melgar, del Partido Verde Ecologista 
de México. 
 
Tres o cuatro mesas más, ocupadas por personas que no reconocí.  
 
La escena no duró más de diez segundos. Miguel Ángel Yunes Linares caminó con paso firme, apresurado, 
determinado hacia mi mesa. Mi anfitrión se puso de pie para recibirlo y saludarlo. Yunes no aflojó el paso. 
Mirando fijamente a los ojos y señalando con el índice de la mano derecha espetó: “Dile a tu amigo que se 
equivocó de enemigo”.  
 
- ¿A quién, a Carlos? 
 
No. Tú sabes a quién. Dile a tu amigo que se equivocó de enemigo. Nos vemos. 
 
Mira, te presentó a Alejandro Cacho. 
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Ah, sí, claro. Lo conozco. 
 
Se despidió de ambos y salió del restaurante... 
 
Silencio y miradas incrédulas. ¿A quién se refiere? 
 
Miguel Ángel Yunes Linares siempre ha querido ser gobernador de Veracruz y su lista de enemigos no es 
corta, ni reciente. Cuando no lo consiguió por el PRI brincó a Nueva Alianza y ahora milita en el PAN. En todos 
esos sitios ha creado y dejado enemigos. 
 
Su guerra contra el exgobernador de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán, no ha tenido tregua. Las grabaciones 
telefónicas ilegales del entonces gobernador y su familia dadas a conocer en tiempos electorales, fueron 
atribuídas en su momento a Yunes. 
 
Lo mismo ocurrió con el actual gobernador Javier Duarte de Ochoa, a quien Yunes acusa de poseer 
millonarias propiedades. Además, los videos que destaparon el escándalo por el intento de utilizar programas 
sociales del gobierno federal en Veracruz con fines electorales también se lo deben a Yunes, quien ha dejado 
clara su habilidad en esos menesteres de las grabaciones ocultas y la filtración de información. 
 
Esos golpes han sido respondidos de la misma forma. Yunes y sus hijos también también fueron exhibidos en 
audios, videos y fotografías. Hace unos meses se publicaron fotos de fastuosas residencias de los Yunes en 
México y Estados Unidos. 
 
Elba Esther Gordillo, hoy en la cárcel, también está en la lista de sus enemigos. 
 
Cuando Yunes dejó el PRI, la maestra lo cobijó en el Partido Nueva Alianza que acababa de fundar. Producto 
de las negociaciones con el gobierno de Vicente Fox, logró colocarlo como director del ISSSTE. Tiempo 
después rompieron relaciones, la maestra Gordillo lo llamó traidor y cuestionó la honradez de su gestión en el 
ISSSTE. 
 
Manuel Espino Barrientos, expresidente nacional del PAN y presidente del movimiento nacional Volver a 
Empezar, fue más allá. En mayo denunció penalmente a Yunes ante la PGR por el delito de enriquecimiento 
ilícito. Según Espino, la denuncia se sustenta en pruebas que demuestran una enorme diferencia entre los 
ingresos de Yunes Linares como director del ISSSTE y el valor que tienen sus 36 propiedades localizadas en 
distintos lugares de México, Estados Unidos y Europa. 
 
El expresidente nacional del PAN, acusó también a Miguel Ángel Yunes de haber depositado más de 6 
millones de dólares en varios bancos de Miami, luego de su campaña como candidato panista a gobernador de 
Veracruz en 2010. 
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La lista sigue e incluye, incluso, a periodistas, pero el espacio de ésta columna se agotó. El mensaje 
seguramente ya fue entregado. 
Hasta el viernes. 
 
cachoperiodista@gmail.com 
 
 
Twitter: @Cachoperiodista 
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Injustificable agresión a maestros en Chiapas 
 
Es injustificable, ilegal y vergonzosa la agresión del gobierno de Chiapas a los maestros de la sección siete del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) el sábado 29 de junio en Tuxtla Gutiérrez: los 
encargados de hacer cumplir la ley, la violan con argumentos infantiles. 
 
Pretender justificar con una denuncia judicial la interrupción con violencia del congreso del magisterio es tan 
falso e ilegal como cuando Cortés, al tener preso a Cuauhtémoc, lo acusó de organizar un levantamiento de 
indígenas para justificar su brutal crimen contra el último tlatoani mexica. 
 
El derecho de libertad sindical es nacional y universal, lo protege la Constitución en los artículos 1, 9 y 123, así 
como los tratados internacionales de la ONU, OEA y OIT suscritos por México. Esos derechos los violó el 
gobierno de Chiapas. ¿Quién se lo pidió: la dirección nacional del SNTE, la Secretaría de Educación Pública o 
el gobierno federal? 
 
A nadie se le puede ocurrir peor argumento para justificar la brutal agresión contra los maestros cuando éstos 
están en un congreso para elegir a sus dirigentes que usar la violencia, detención de docentes y la irrupción 
ilegal en el recinto sindical. 
 
La libertad sindical es del mismo rango constitucional que las demás libertades ciudadanas de votar, prensa, 
religión, enseñanza, etcétera. Si los empresarios gozan de libertad de asociación, los trabajadores también. No 
son ciudadanos de segunda. La violación de las libertades afecta a la sociedad. 
 
Más cuando se debate la reforma educativa con los responsables de hacerla realidad en el país. Exigimos 
pleno respeto a los maestros y sus libertades. 
 
Por la Asociación Nacional de Abogados Democráticos, Enrique Larios, Ernestina Godoy, María Luisa 
Campos, Karla Michell, David Peña, Medardo Bañuelos, Manuel Fuentes, Nahir Velasco, Jesús Campos Linas, 
Estela Ríos, Edith Ramírez, Óscar Alzaga y 26 firmas más 
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Evaluación de pares 
 
Las instituciones con reglas endebles —o precisas, pero que no se cumplen— tienden a la corrupción. Y eso 
sucedió desde la primera jornada.  
 
Carlos Ornelas  
 
En mi artículo de la semana pasada analicé ciertas aristas del Concurso Nacional de Asignación de Plazas 
Docentes. La maestra (me imagino que lo es) María Espina escribió en la página de Excélsior: “Comparto con 
usted la visión que tiene de la práctica de la evaluación en nuestro país. Sin embargo, creo que el mal, como 
usted bien señala, está más en la corrupción en sí que en la evaluación. Si ésta se llevara a cabo en los 
propios centros escolares y se hiciera entre pares estoy segura que los resultados serían halagüeños y 
permitirían la innovación dentro de los mismos”. 
 
El argumento de la señora Espina tiene méritos. La corrupción está en la médula del sistema educativo 
mexicano; la evaluación imparcial puede ser una de las herramientas para combatirla. Ya mostré mi 
escepticismo respecto al sexto Concurso, pues se realizará con reglas que facilitan las trampas. Pero hay que 
pensar en el futuro; el fatalismo conduce a que las cosas continúen con su inercia o, peor, que caigan más 
abajo. Por ello cargo algo de optimismo (crítico, no ciego) de que algo sustantivo se pueda alcanzar con las 
leyes secundarias que seguirán a la reforma del articulo 3º constitucional. Confío en que para el año que viene 
los dirigentes del nuevo INEE ya hayan puesto en juego sus talentos y diseñado las piezas centrales del 
sistema nacional de evaluación. 
 
De un asunto estoy convencido. Los exámenes estandarizados no desaparecerán, pero tampoco serán el 
único avío para la evaluación de los docentes. Conjeturo que en un lapso de cinco años la evaluación de pares 
será otro elemento del sistema de evaluación. Pero con reglas y vigilancia estrictas. 
 
La reforma en los mecanismos de recompensar a la fuerza de trabajo docente que emergió tras la firma del 
Acuerdo Nacional para la Modernización de la Educación Básica, de 1992, contenía principios sólidos, pero se 
pervirtieron por los intereses de los grupos corporativos. El primer esquema de la carrera magisterial contenía 
la evaluación de pares: los juicios del Consejo Técnico Escolar acerca del desempeño de cada maestro 
contaría hasta por 28 de 100 puntos posibles. 
 
La apuesta era correcta, mas el gobierno se equivocó. O confió en demasía en el sindicato y le dejó en sus 
manos la administración o permitió que el SNTE colonizara las comisiones paritarias que se encargaron de la 
administración de la carrera magisterial. Aquel esquema demostró lo que investigadores de la educación ya 
habían examinado: las instituciones con reglas endebles —o precisas, pero que no se cumplen— tienden a la 
corrupción. Y eso sucedió desde la primera jornada. 
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De 1993 a 1996 todos los docentes que solicitaron ingreso a la CM obtuvieron los 28 puntos del Consejo 
Técnico Escolar. Éste se integraba por pares: el director del plantel, el delegado sindical (que era en realidad 
quien lideraba) y otros docentes de la escuela. Se rumoreaba que eso se debía a una consigna de la dirigencia 
sindical y es probable que esa hablilla fuera cierta. Pero la “persistencia cultural”, las reglas del juego que se 
formaron por usos, costumbres y modos corruptos de hacer las cosas, forjaron que aquella consigna transitara 
sin obstáculo. Además, ningún director de escuela iba a desafiar a los líderes sindicales ni a comprar pleitos 
con sus maestros. 
 
Hoy es tiempo de reformar las reglas del juego. Cierto, el problema es complejo, hay resistencia al cambio, la 
incertidumbre genera angustia entre los docentes con carácter débil o entre aquellos que, habiendo heredado 
o comprado la plaza, no han adquirido las capacidades para el trabajo docente. Los líderes sindicales y los 
integrantes de la baja burocracia del sistema educativo no quieren salir de sus zonas de confort; ya se 
acostumbraron a buenos ingresos a cambio de muy poco o nada. La defensa cerrada de lo existente que 
practican los miembros de la CNTE obedece a motivaciones que tienen que ver más con los juegos de poder 
que con la educación o la evaluación. Su oposición es al sistema en general, mas sin renunciar a los beneficios 
de que disfrutan. 
 
El tiempo corre. Mi lado optimista musita que en la SEP, en el Congreso y en el INEE se cocinan proyectos y 
se hacen planes; tengo algo de esperanza. Mas mi lado escéptico me espolea a guardar distancia; no quiero 
hacerme ilusiones. 
 
                *Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana 
 
                Carlos.Ornelas10@gmail.com 
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Dinero 

El fin de la historia de la ‘‘capital segura’’ 
Los regalos a los funcionarios 

Redondeo en Soriana 
ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

 

Aprincipios de junio Miguel Ángel Mancera rechazó la posibilidad de que alguno o algunos cárteles ya estén 

actuando en el Distrito Federal, como en Sinaloa, Michoacán, Durango y otras entidades. Aseguró que los 

casos de los desaparecidos del bar Heaven y del homicidio afuera del bar Black sí están conectados, pero no 

el del asesinato de cuatro personas en un gimnasio de la colonia Morelos. No todos los capitalinos lo creyeron, 

y muchos de los que aceptaron la versión quizá lo hicieron porque necesitaban seguir ilusionados con la 

narrativa de la ‘‘capital segura’’. Sería un cambio terrible vivir como en las ciudades donde ni siquiera pueden 

sacar a los niños a jugar a alguno de los escasos parques. Sin embargo, la historia acaba de tomar otro giro: el 

cadáver de Dartx Rodríguez Ledesma, uno de los socios del Heaven, fue hallado calcinado en Huitzilac, 

Morelos. También los cadáveres de dos mujeres. ¿Se acabó el mito? Si se pierde el Distrito Federal se pierde 

todo. 

Regalos de los funcionarios 

De acuerdo con lo dispuesto por la Secretaría de la Función Pública, los bienes o donaciones que reciba un 
servidor público, y cuyo valor acumulado exceda diez veces el salario mínimo vigente en el Distrito Federal, 
deberán notificarse en un plazo no mayor a 15 días y serán remitidos a las secretarías de Educación Pública, 
de Salud, la Defensa Nacional, la Tesorería de la Federación y el Servicio de Administración y Enajenación de 
Bienes (SAEB). Por ejemplo, si un funcionario recibe como regalo una computadora, una agenda electrónica, 
una pieza arqueológica, tendrá que entregarla a la SEP. Es una buena intención. Sin embargo, los ciudadanos 
no tienen derecho, de acuerdo a reciente fallo de la Suprema Corte, a enterarse del contenido de su 
declaración patrimonial. Son buenas intenciones que en la práctica se convierten en atole con el dedo para que 
la gente crea que está haciéndose algo efectivo contra la corrupción. 

Mejor no enfermar 

Además de la constante amenaza sobre su seguridad, más de la mitad de las familias mexicanas sobreviven 
milagrosamente porque carecen de seguridad social. De acuerdo con un análisis del Centro de Investigación 
Económica y Presupuestaria, la población con seguridad social representa 45.5% del total de la población y en 
este sector se invierte 58% del presupuesto total del sector salud. Por otra parte, la población sin seguridad 
social representa 54.5% de los mexicanos y reciben 42.9% del presupuesto. Si se prorratean las asignaciones, 
tenemos que el grupo ‘‘afortunado’’ tiene asignado un presupuesto de 4 mil 811 pesos por persona al año, y 
recibe los servicios por conducto del IMSS, el Issste, Petróleos Mexicanos, la Secretaría de la Defensa 
Nacional y la Secretaría de Marina. Como es sabido, esa suma no alcanza para cubrir los gastos de un parto. 
El grupo sin seguridad social obviamente se encuentra en peores condiciones. Tiene asignada una suma por  
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persona de 3 mil 105 pesos y se supone que recibe servicios por conducto de Secretaría de Salud, el 
programa IMSS-Oportunidades y el Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud (FASSA), incluido en el  

Ramo 33 (Aportaciones Federales para Entidades Federativas y Municipios). Un secreto muy bien guardado es 
el índice de mortalidad de los hospitales. 

e@Vox Populi 

Asunto: redondeo en Soriana 

La semana pasada me aplicaron el redondeo en Soriana sin avisar. Iba saliendo del súper y revisando la nota 
vi un concepto al final que decía: Instituto Nacional de Cancerología… $0.90. Se me hizo raro y fui a preguntar 
a la cajera qué era lo que me estaba cobrando. Enseguida abrió su caja y me devolvió un peso porque, me 
dijo, el sistema ‘‘en automático’’ aplicó el redondeo. Tengan cuidado y revisen bien sus notas. 

Raúl Pérez Cruz / Distrito Federal 
R: ¿Donativo al Instituto Nacional de Cancerología? ¿Desde cuándo? ¿Quién lo autorizó? ¿Quién está 
vigilando que el dinero llegue realmente a su destino? 

Asunto: Afore Siglo XXI 

En agosto del año pasado contactamos a un abogado para efectuar el reclamo de la Afore Siglo XXI de mi 
hermano Eloy Amado Hernández. En enero del presente año salió el laudo a su favor. Hasta el momento nos 
han dado evasivas referentes al pago, tanto en la Afore como en el Infonavit. A finales de mayo acudimos a la 
citada Afore, donde se nos notificó que no estaba agregada a la administradora la cuenta del Infonavit. Los 
abogados acudieron nuevamente al instituto, donde les entregaron un documento, pero en Siglo XXI se nos 
comunicó que era apócrifo. Los abogados argumentan que con ese documento es posible un proceso judicial 
en contra del departamento jurídico del Infonavit; dicha jefatura recae en el licenciado Carlos Angulo, con 
poder notarial 36272. Esperamos una respuesta clara. ¿Por qué tanta tardanza?, ¿están jineteando el dinero?, 
¿cuál es la finalidad de que no se le entregue a mi hermano la cantidad que le corresponde? ¿Esperan que 
muera, como ha sucedido con otros trabajadores que no han gozado lo que por ley les corresponde? 

Dr. Rodolfo Hernández Sorroza / Mexicali 
R: Vamos a ver si la nueva administración de Infonavit nos ayuda a resolver el misterio. 

Twitter 

No sé qué pretendía estudiando diseño gráfico. Si se sabe que freelance (es igual a) no llego a fin de mes ni 
vendiendo mi alma al diablo. 

@ChicaPuerco 
 

http://twitter.com/@ChicaPuerco
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¿Vacaciones y sin dinero? No te preocupes, siempre puedes vacacionar en donde tú quieras con Google 
Street View. 
@Un_CabronGuapo 
 
La realidad es que EPN SI se preocupa por la seguridad y bienestar de algunos mexicanos. ¿Quieren 
ejemplos? #Deschamps #Yarrington #Geño #Moreira #Fidel. 
@MarcelaHerreraR 
Twitter: @galvanochoa 
FaceBook: galvanochoa 
Foro: elforomexico.com/encuestas/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://twitter.com/@Un_CabronGuapo
http://twitter.com/@MarcelaHerreraR
http://twitter.com/@galvanochoa
http://es-la.facebook.com/galvanochoa
http://elforomexico.com/encuestas/
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Reformas y legitimidad 
Luis Linares Zapata 
 
Para embarcarse en reformas de fondo se requiere, qué duda, de la consiguiente legitimidad política que 
soporte tales pretensiones. Hacer o proponer cambios a la estructura en cualquier país no es una cuestión que 
se agote en mayorías legislativas, ni siquiera entre esas otras, más pesadas aún, de naturaleza partidaria. 
Hacen falta variadas concordancias para formar la masa crítica ciudadana suficiente y contar con el liderazgo 
requerido para orientar tal empuje. Las mismas circunstancias juegan en estos complejos menesteres un rol 
estelar. La actual es una administración federal cuya base de legitimidad ha sido cuestionada por sendos 
partidos ahora opositores. Incluso los panistas, siempre cercanos y obsecuentes con el poder en turno desde 
hace varios quinquenios, afirman que la misma Presidencia fue adquirida a billetazos (G. Madero). 
 
La recién aprobada reforma educativa es claro indicio de los serios límites con los que el priísmo (¿de nuevo 
cuño?) se ha topado para enfrentar y llevar a feliz término, su cacareada legislación renovadora. Una cosa es 
acordar objetivos y mecanismos, dentro de un pacto señaladamente cupular y otra, muy distinta, es sumar la 
participación de mayorías. Llevar a la práctica el contenido y las acciones de una reforma educativa de calado, 
y sus muchas derivadas, es un creativo asunto de amasar la conciencia colectiva y de hábil penetración 
interclases. La emergencia de sendos agrupamientos opositores de base (UPG) de creciente belicosidad y 
desparramados en distintos territorios inestables donde se hayan bien implantados, no fue una variable a 
considerar por la soberbia élite partidista. Tampoco el mismo accionariado gubernamental previno tan 
enraizada militancia popular que se le situó enfrente. Cuando la tuvo a la vista, primero decidió apabullarla 
echando encima todo el peso de la autoridad que acompaña al entramado institucional. Se pensó que, con un 
enérgico desplante desde las meras alturas, el asunto quedaría zanjado de inmediato. No fue así. 
Afortunadamente, ante el masivo clamor de la calle, se dio una pausa al proceso impositivo. Se bajaron, con 
un asomo de cordura, los ánimos represivos. Ánimos, por cierto, bastante insuflados por el despliegue 
irresponsable y desmesurado del aparato de convencimiento en pleno. 
 
Al parecer la lección no ha sido procesada debidamente. La pausa que exigen las adecuaciones a las leyes 
secundarias da la impresión de haber acallado, al menos en parte, la fiera movilización magisterial. Pero 
recientes acontecimientos, tanto internos ( charrazo en Chiapas) como externos (protestas brasileñas), 
fuerzan a reconsiderar las pretensiones del oficialismo. Seguir la ruta originalmente trazada para la reforma 
educativa, pese a los nubarrones ya formados, obliga a poner a buen recaudo las terminantes consejas de 
algunos organismos multilaterales (OCDE). 
 
Toca ahora el turno a las otras reformas ya encaminadas de acuerdo a la agenda del famoso pacto: la 
energética y la fiscal. Ambas de trascendencia innegable. Ambas con aspiraciones de insertar en el cuerpo 
institucional modificaciones profundas que bien pueden ocasionar rupturas con el orden establecido. Ambas, 
necesitadas de legitimidad a prueba de incertidumbres, desaseos o debilidades argumentativas, por parte de 
sus proponentes. Actores éstos que, de cierto, lejos están de portar tal fuerza popular y la consistencia técnica 
en sus alforjas. Poco importarán para estos menesteres los resultados de las elecciones en puerta, aun en el 
supuesto que éstos puedan reforzar las posiciones priístas. 
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El suelo político y social que se pisará en los próximos meses es movedizo, plagado de pequeños o serios 
conflictos de muy distintos calibres. Sobre ellos se despertarán adicionales ánimos ya bien caldeados: 
conflictos mineros, pleitos poselectorales, reacomodos sindicales (CNTE, SNTE) intenso deterioro salarial bien 
documentado (8 por ciento en sólo tres meses) violencia continuada del crimen, ríspidas disputas por el agua, 
ralo crecimiento económico en curso con poco empleo, multitud de ayuntamientos fallidos, regiones enteras del 
país sustraídas al imperio de la ley, parálisis de amplios núcleos de la gestión pública, son sólo algunas de las 
condicionantes. Lugar aparte merecen los reclamos y exigencias en curso de mejor organicidad por sus 
familiares desaparecidos. El número de éstos no sólo ha rebasado la capacidad del gobierno para darles 
respuesta adecuada, sino que constituye un problema de enormes dimensiones humanitarias que todavía no 
se ha dimensionado con justicia. Tampoco se aprecia con la hondura y proyección debida el denso, rijoso, 
ánimo popular provocado por la corrupción y su concomitante impunidad. Todos estos asuntos deben 
mensurarse antes de irse sobre la siguiente etapa de pretendida agenda renovadora. 
 
Los asuntos petroleros y eléctricos, calan muy hondo en el ser colectivo mexicano. No son, ni de cerca, mitos a 
desterrar, concepciones atrasadas, refugios interesados de populistas, lugares comunes desfasados o 
retrogradas posturas de provocadores ignorantes. Son parte de la identidad nacional, quiérase o no, y de ello 
se han dado pruebas por demás consistentes ante las tentativas del oficialismo por ningunearlas. Los resortes 
anímicos y de identidad que se mueven en ese sustrato nacional no es una cuestión de fanáticos o 
engañabobos. Es un hálito, ya bien cimentado, que impregna casi todos los demás ámbitos de la vida en 
común. 
 
La base conceptual que hasta ahora ha esgrimido el gobierno y sus aliados de dentro y fuera es por demás 
corta, tramposa y sesgada. Alegar carencia de recursos para invertir, aún en el monto de los 150 mmdp, es un 
dato endeble y un torpe argumento. Ya en los tiempos del panismo calderónico se desplegaron cifras y 
razonamientos similares que, finalmente, se contrastaron en el Senado. Todos ellos fueron derrotados de 
manera contundente por las posturas, denuncias y propuestas lanzadas desde la izquierda. Sin duda, de 
insistir, volverán a estrellarse de nueva cuenta. No contarán con los apoyos masivos indispensables para una 
aventura privatizante como la que persiguen, hayan presentado o no su propuesta final de reforma. Bien se 
saben y se conocen, hasta el cansancio, los intereses y las pretensiones que se mueven detrás. Se les volverá 
a vencer aunque cuenten con los consejos y prestigios de los famosos mercados globalizados. 
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